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                              COMISIÓN EJECUTIVA  

 ACTA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintiséis de octubre del año dos 

mil diez, en la sala de Juntas de la Tesorería Municipal de la Col. Centro de la Ciudad de Puebla, 

Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción 

IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en 

cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 

personas: 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera  Presidente del Consejo de Participación 

Ciudadana 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego                             Presidente del Consejo Ciudadano de  

                                                                                       Centro Histórico y Patrimonio Edificado 

Arq. Eduardo Pérez Peredo  Secretario del Consejo Ciudadano de 

Centro Histórico y Patrimonio Edificado 

Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo Vocal del Consejo Ciudadano de Centro 

Histórico y Patrimonio Edificado 

Lic. Elza Balcázar Zampoalteca              Presidenta del Consejo Ciudadano de 

Derecho de los Animales                           

Arq. María de Guadalupe Lozada Rodríguez  Vocal del Consejo Ciudadano de 

   Desarrollo Urbano       

Mtro. Alejandro Madrid Verdín  Secretario del Consejo  Ciudadano de  

   Desempeño Gubernamental 

Bio. Ana María Tapia Rojas  Secretaria del Consejo Ciudadano de 

Ecología 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos   Presidente del Consejo Ciudadano  

Educación 

Adela Ma. Benítez y De Allende   Consejera del Consejo  Ciudadano de 

Educación 

Lic. Leticia de la Llata Hernández          Presidenta del Consejo Ciudadano de 

Grupos Vulnerables 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez  Presidente del Consejo Ciudadano de 

Obras y Servicios Públicos 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández                   Vocal de Vigilancia del Consejo 

Ciudadano de Obras y Servicios Públicos 

Dr. Rafael Figueroa Hernández  Vocal de Vigilancia del Consejo 

Ciudadano de Salud 

L.A.E Fernando de la Vega Covarrubias    Presidente del Consejo Ciudadano de 

Seguridad Pública 

Lic. Guadalupe Lozano G. Consejera del Consejo Ciudadano de  

Turismo 

Lic. Ma. Elena Porras R. Consejera del Consejo Ciudadano de 

Turismo 

Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez   Vocal de Vigilancia del Consejo 

Ciudadano de Vialidad y Transporte 

L.A.E. María Elena Reyes Montiel  Suplente del Sr. Delfino Reyes Bocardo 

Consejo de Vialidad y Transporte 

Lic. Adriana Cisneros Pieza  Invitada Especial 

ASI COMO LAS SIGUIENTES AUTORIDADES: 

Lic. René Rodríguez Manrique  Rpte. Del Departamento del Diseño de 

Políticas Públicas en el Ayuntamiento 
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Lic. Alejandro Ávila Fraginals  Secretario Ejecutivo del Consejo de 

Participación Ciudadana.  

 

 

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Octubre bajo el 

siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y  aprobación de del Acta de la Sesión Anterior. 

3. Comentarios sobre la reunión con el Mtro. Mario Iglesias García Teruel, suplente del Lic. 

Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal Electo.  

4. Propuestas concretas para el Presupuesto 2011 de cada Consejo Ciudadano 

5. Actividades relevantes de los Consejos Ciudadanos a cargo de sus Presidentes. (espacio 

para que los Consejos que así lo quieran, informen a la Comisión Ejecutiva sobre 

actividades relevantes de su Consejo) 

6. Asuntos Generales 

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la Sesión.  

 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo de Participación Ciudadana da la 

bienvenida a las autoridades presentes a los Presidentes de los Consejos Ciudadanos, Secretarios y 

Vocales de Vigilancia, así como a los invitados especiales, posteriormente da la declaratoria del 

quórum legal e inicia la sesión, subsiguientemente da lectura del orden del día y circula el acta de 

la sesión anterior para firma de los presentes.  

Ya que se aprueba el orden del día y el acta de la sesión anterior pasa inmediatamente al punto 

número 3 acerca de la reunión con el representante del Presidente Municipal electo, el Mtro. 

Mario Iglesias.  

Comenta que la reunión se llevo a cabo en las oficinas del presidente electo, que 

lamentablemente no se contó con la asistencia de todos los presidentes, tanto en esta reunión 

como en las sesiones ordinarias en general todavía existe mucho ausentismo de los Consejeros y es 

un tema delicado que se tiene que corregir. 

 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Presidente del Consejo Ciudadano de Centro Histórico 

comenta que se trata de formar un dialogo acerca de cómo se está configurando la agenda de 

la nueva administración. Recalca que los consejos ciudadanos son espacios de diálogo, de 

propuestas e iniciativas y que a medida que se avance con lo anterior se podrá realizar una 

vinculación adecuada con la nueva autoridad municipal. Comenta que un grave error de 

percepción que se tiene es que los Consejos Ciudadanos no son eficaces y esto se tiene que 

corregir. Comenta que se necesita plantear la inquietud de la relación entre los Consejos y la 

autoridad.  

 

Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera.- Añade que algunos Consejos Ciudadanos están en 

decadencia, que se debe de poner atención a estos casos para solucionar el ausentismo y los 

poco resultados que emiten. Dice que la base de éxito de los Consejos es la Confiabilidad, el 

profesionalismo y la acción; es decir que los Consejos deben de mantener acciones claras, limpias 

y con clara comunicación con la autoridad. Que los Consejos deben de tener acciones 

trascendentales con otros medios como autoridades, organismos externos, etc.  
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Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Comenta que con relación a la entrevista que se tuvo con el Mtro 

Mario Iglesia comenta que se debe de insistir en los resultados de la reunión y sobretodo que se les 

programe una reunión con el Presidente Electo, Eduardo Rivera, sobre sus opiniones y perspectivas 

acerca de los Consejos Ciudadanos y el material que se le presentó. Explica que ya que se le 

presento el material de cada consejo, la reunión se haga con el objetivo de de que ya se hagan 

compromisos sólidos de trabajo entre los Consejos Ciudadanos y el Ayuntamiento del 2011. 

 

Mtro. Alejandro Madrid Verdín.-Explica que aun cuando es comprensible que el presidente electo 

tenga otros compromisos, es necesario que se logre el contacto directo con el. Explica que en 

una oportunidad le comento de manera personal al Lic. Eduardo Rivera quien le expreso su gran 

interés por la ciudadanía y su contacto con los Consejos. Comenta que también considera 

necesario que se busque la nueva cita para reunirse directamente con el Presidente Electo. Opina 

que la participación de la Lic. Adriana Cisneros es fundamental para que ella mantenga la 

comunicación exterior e interior entre los consejos y la autoridad.  

 

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Comenta que en la charla que se tuvo con Mario Iglesias se 

comentó que es primordial para el Presidente Municipal electo, la respuesta ciudadana. Explica 

que como consejos ciudadanos tienen una representatividad ciudadana y es importante que se 

acuerde como se van a proyectar en la nueva administración y las propuestas que tienen para el 

nuevo Ayuntamiento.  

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Explica que los Consejos Ciudadanos de Puebla recibieron 

una “critica” por parte de otros Consejos de otras ciudades por su carácter pasivo. Con relación a 

esto explica que no es necesario tener una participación agresiva sino proponer de manera 

positiva las acciones que pueden lograr y aumentar su participación en la toma de decisiones.  

 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Opina que el Mtro. Mario Iglesias si mostro interés en los Consejos 

por lo que sería importante analizar los compromisos y las acciones que se pretenden lograr, en 

una reunión con el Presidente electo así como con los regidores para que se trabaje en conjunto y 

se le de seguimiento a los proyectos.  

 

Bio. Ana María Tapia Rojas.- Comenta que hace algunos meses el Consejo de Ecología, logró una 

reunión con el entonces candidato a la presidencia municipal y se obtuvieron buenos resultados, 

por lo que es una lástima que no se haya presentado ya como Presidente Electo a la reunión 

pactada. Comenta que las propuestas nos e deben de quedar en las mesas de los Consejos, que 

se viera por cuenta propia que las propuestas se implementan en la sociedad para no depender 

por completo de las autoridades municipales.   

 

Lic. Elza Balcázar Zampoalteca.- Explica que con referente a las propuestas son un reflejo del 

trabajo de los Consejos, opina que en este trienio que está terminando no se logro gran avance 

por lo que se debe trabajar arduamente para avanzar como consejo en esta administración 

próxima.          

 

Lic. Ma. Elena Porras R..-Explica que de manera personal tuvo contacto con el Presidente 

Municipal quien se disculpo por no poder asistir a la reunión pactada y expresó su interés por ligar 

su trabajo con el de los Consejos Ciudadanos. Comenta que se debe de tener paciencia y 

mantener el trabajo para estar listos para la próxima reunión.  

 

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Comenta que a su entender el Presidente Electo y su equipo de 

trabajo ha tenido muchas reuniones con múltiples organizaciones y grupos, por lo que los Consejos 

Ciudadanos no deben de quedarse atrás. Su preocupación es que se considere a los Consejos 
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como un grupo más externo al ayuntamiento, y que se le debe de dar a los Consejeros 

Ciudadanos el lugar que tienen por ley. Es por esto que considera obligatorio que se lleve a cabo 

la reunión con el Presidente Municipal Electo y o con sus representantes. Explica que ellos son 

representantes de varias instituciones, escuelas, colegios que se interesan en participar en la 

mejoría de la ciudad y no un grupo con intereses políticos o laborales, y que esto se debe de dejar 

en claro.  

 

Lic. Adriana Cisneros Pieza.- Comenta en relación a “Actívate x Puebla” que se busco platicar con 

Héctor Ortiz, el director del Consejo Coordinador Empresarial porque se está tratando ligar este 

proyecto con los Consejos Ciudadanos. Con esto, se podría integrar de manera participativa a los 

Consejos. Deja al interés de los presentes la propuesta de sumarse a este proyecto.  

 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Comenta que en el Consejo que el preside se cuenta con 

un representante del Consejo Coordinador Empresarial, obviamente involucrados en el proyecto 

“Actívate x Puebla”, así también como representantes de 3 universidades también parte del 

proyecto. Es por esto que considera que la liga ya está hecha pero que de manera formal no se 

pueden agregar al proyecto pues el proyecto no tiene una estructura formal, por lo que pueden 

desaparecer en cualquier momento y esto afectaría las actividades de los Consejos.  

 

Lic. Ma. Elena Porras R.- Explica que en el Consejo de Turismo también se han sumado al proyecto, 

pero cada uno esta integrado de manera separada y no como Consejo en conjunto, además 

explica que por ser un proyecto estatal no podrían integrarse por completo pues sus alcances son 

municipales.  

 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Responde que fue una decisión coyuntural de quienes  dirigen 

esas universidades integrarse al proyecto. Es decir, que los Consejos Ciudadanos son grupos 

constituidos de manera legal y formal, con visión, con perspectiva y ajenos a cualquier 

administración. Es por esto que se trata de dar continuidad a una agenda temática sin importar el 

gobierno o los apoyos que se tengan.  

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Expone que lo que se logro con proyecto como “Actívate 

x Puebla” es sentar organismos que sirvieran de observadores ante las necesidades de Puebla. 

Opina que organismos como este y primordialmente los Consejos de Participación Ciudadana son 

de suma importancia para cualquier administración.  Considera que tiene que tener una 

representación y reconocimiento de los Consejos Ciudadanos. Comenta que la comunicación 

entre consejos y la presidencia municipal se ha disminuido a cero, por lo que los consejos tratan 

temas que ni siquiera llegan a ser conocimiento del ayuntamiento. Opina que existen grandes 

malles que atacan no solo a la Ciudad de Puebla sino a todo el país por lo que se debe de tomar 

acción como individuos y como Consejos.  

 

Arq. María de Guadalupe Lozada Rodríguez.- Considera importante que se replantee la visión de 

los Consejos Ciudadanos. Que con el tiempo se ha perdido la fuerza  que los Consejos antes 

tenían. Que con la nueva administración se debe de conseguir que los consejos ciudadanos 

tengan u carácter activo y que se tomen en cuenta en la toma de decisiones.  

 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández.- Explica que aunque los Consejos Ciudadanos existen 

legalmente, el ayuntamiento no tiene una responsabilidad legal de hacerles caso. Comenta que 

un caso viable de ser tomados en cuenta es que propusieran ser parte de la sindicatura municipal, 

para que tuviera un voto en las decisiones.  
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Lic. Ma. Elena Porras R..-Por su parte ella comenta que durante esta administración se han 

realizado muchas modificaciones al COREMUN, por lo que opina que esta sería la opción más 

optima de ser participativos.  

 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Contesta que considera importante revisar el marco normativo 

de los Consejos de tal manera que se modifique proponiendo que los acuerdos de los Consejos 

Ciudadanos sean vinculantes con la autoridad municipal. Con relación al tema del consorcio 

Universitario comenta que en relación con el centro histórico, el Consejo Ciudadano de CHyPE 

tuvo que mandar un representante para tener participación en el proceso de actualización del 

Plan  de manejo del centro histórico.  

Invita a los presentes a participar en el Taller De Planeación Para La Actualización Del Programa 

Parcial De La Zona De Monumentos Y Del Centro Urbano de los días 27 y 28 de octubre en el salón 

de protocolos a partir de las 9am.   

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Pregunta al Lic. Alejandro sobre la carta que envió el 

presidente electo Eduardo Rivera acerca de la reunión que se tuvo con el Mtro. Iglesias. Comenta 

que se insistirá a través del Lic. Alejandro Ávila Fraginals fijar la fecha de una reunión con el Lic. 

Eduardo Rivera en persona. Pregunta si alguien ha trabajado en la cuestión de los presupuestos 

para los Consejos Ciudadanos, si ya se cuenta un plan de manejo o algún plan elaborado.  

 

Bio. Ana María Tapia Rojas.- Explica acerca de las Jornadas Ambientales que se realizan cada 

domingo, así como los paseos en bicicleta, es por esto que de acuerdo a la solicitud del 

presupuesto, el Consejo de Ecología tiene ya un plan de manejo donde se tiene considerado en 

su presupuesto dinero para esta jornadas ambientales, para material de logística, para publicidad 

y para material de talleres ambientales, manejando un presupuesto total de $84,727.  

 

Lic. Elza Balcázar Zampoalteca.- Considera que es importante contar con un presupuesto 

establecido pero como tal no se puede estimar un presupuesto fijo pues este dependerá de 

acuerdo a las actividades que cada consejo realice. Explica que se puede hacer solo una 

estimación, y se pueden comprometer a manejar el recurso con transparencia y responsabilidad. 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Comenta que se les pidió de manera específica los 

lineamientos de cómo se ocuparía el dinero lo cual es preocupante pues como comenta la Lic. 

Elza a veces es imposible cuantificar con anticipación los recursos necesarios. Explica que se 

podrían pedir una cantidad fija en total que se fuera repartiendo entre los Consejos de acuerdo 

con las necesidades que se vayan presentante.  

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Interviene para expresarle a los Presidentes de los Consejos que el 

Ing. Carlos Cruz quien asiste regularmente a estas sesiones en representación del Mtro. Héctor 

Hernández comento en la sesión del mes de agosto, que para solicitar un presupuesto tiene que 

presentar un proyecto donde se indique para que y como se utilizaran los recursos, pues no se 

puede otorgar un presupuesto a discreción. Explica que una vez entrando la administración del 

Lic. Rivera se revisara las propuestas de presupuestas. Asimismo comenta que se debe de solicitar 

a la siguiente administración que les permitan revisar detalladamente del capítulo 8 del COREMUN 

para modificar el apartado donde dice que los Consejos no tendrán carácter decisorio. También 

se debe de solicitar que se amplíe la Secretaria Ejecutiva de Participación Ciudadana para que 

los consejos tengan un funcionamiento óptimo.  

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Opina que se debe de revisar por los expertos que tengan 

los  Consejos pertinentes para que se determinen que partes del COREMUN podrían ser 
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modificados. Pasa al punto número 5, espacio abierto a que los Presidentes de los Consejos que 

así lo deseen expongan alguna actividad relevante que hayan realizado.  

 

Arq. María de Guadalupe Lozada Rodríguez.- Explica que en el Consejo de Turismo, se está 

trabajando con el PLANDETUR pero están tratando de incluir a los barrios de la Cd. De Puebla los 

cuales no están incluidos en el proyecto. También se está buscando apoyos para la capacitación 

de prestadores de servicios turísticos. Se buscara la vinculación con los 3 niveles de gobierno. Se 

está trabajando en los detalles del PLANDETUR que no se tomaron en cuenta pero que son de 

gran relevancia para el proyecto.  

 

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Explica que en caso del Consejo de Grupos Vulnerables, 

presentaran e1, 2 y 3 de diciembre en el Wall Trade Center la campaña que realizaron a favor de 

personas con discapacidad en un evento nacional auspiciado por el CONADIS. Pretenden que se 

realice la campaña en el municipio de Puebla, por lo que ya se le presento a la nueva 

administración.  

 

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Reitera la Invitación a los presentes a participar en el taller de 

expertos para La Actualización Del Programa Parcial De La Zona De Monumentos Y Del Centro 

Urbano de los días 27 y 28 de octubre en el salón de protocolos a partir de las 9am.   

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Decide pasar al último punto del orden del día acerca de 

asuntos generales.     

 

Lic. Adriana Cisneros Pieza.- Comenta acerca del avance que se ha tenido en cuestión de 

comunicación. Explica que les enviara a todos un formato que pide que llenen donde se incluirán 

especificaciones los temas que deseen presentar y los horarios que tienen disponible para que se 

vinculen con cualquiera de los medios de comunicación con los que se tiene un vinculo.   

Por otro lado comenta acerca de la página de Facebook sobre los Consejos Ciudadanos, para 

que los Consejeros que usen esta red social, agreguen a sus contactos esta página y la circulen 

por sus contactos para que se forme una red de usuarios y se den a conocer los Consejos 

Ciudadanos. 

También los invita a que sigan enviando sus resúmenes por Consejos, pues no ha habido mucha 

participación. De esta manera la comisión ejecutiva se informara de las actividades de todos los 

consejos.  

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Interviene para hacer dos sugerencias. La primera es que los 

resúmenes no se entreguen en la Comisión Ejecutiva, pues no es la última reunión de cada mes, 

después de la C.E. se dan las reuniones de Salud y Vialidad y Transporte que quedarían 

pendientes, por lo que sería más prudente hacerlo a final de mes y por otro lado, que no sea 

necesariamente de manera impresa que se circule esta información, si se puede enviar por correo 

seria mas practico y menos costoso.  

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Antes de terminar pregunta sobre la cuestión del 

transporte público, a lo que la Lic. María Elena Reyes Montiel y el Mtro. Simeón Carmona  

responden que se está trabajando en un plan que incluye no solo la tarifa del transporte público 

sino también capacitación para los choferes y un mejoramiento de las unidades, comentan que 

no se tendrá respuesta hasta aproximadamente el mes de abril del año próximo; comentan que 

en cuanto tengan más información se las enviaran por correo electrónico Con esto se da por 

terminada esta sesión llegando a los siguientes:  

 

ACUERDOS 
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 Se convocará a la siguiente sesión de la Comisión Ejecutiva el próximo martes 30 de 

Noviembre del 2010 en el Salón de Protocolos del Palacio Municipal a las 9:00hrs.  


